

Organizar una buena difusión distribución de los materiales

A las organizaciones del Partido han llegado materiales invaluables de valor político y teórico. Son los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética...

Queremos par la atención en lo que concierne a los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética...

Hemos de estar sumamente interesados en que el informe del camarada Malenkov y la obra científica del camarada Stalin sean conocidas por el mayor número posible de españoles...

Los Comités del Partido deben velar y preocuparse por la marcha de la difusión de los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética...

Por eso insistimos en la importancia política que tiene el que cuanto concierne a la difusión organizada entre los españoles de los materiales del XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética...

Defender el pan y conquistar la libertad

franquistas tuvieron que hacer extensiva la concesión de la paga extraordinaria a los trabajadores de otras industrias y a los empleados. Pero incluso después de la "concesión" de los franquistas...

Los comunistas decimos a los trabajadores de la ciudad y del campo, a todos los explotados, el camino para hacer frente a esta terrible situación...

El dinero para aumentar los salarios para ayudar a los obreros en el paro forzoso, debe salir de los grandes beneficios de los capitalistas, debe salir del presupuesto de guerra y represión...

Las ricas experiencias de la grandiosa huelga general de Barcelona, son lección permanente, que no se debe olvidar un solo instante...

Ante esta situación trágica, ¿qué camino seguir, trabajadores españoles? ¿Maldecir y echar fuego por la boca contra los grandes explotadores franquistas?

UN BUEN EJEMPLO

Traemos hoy a estas columnas un ejemplo que muestra la solidez y el arraigo de nuestro Partido, la firmeza de los obreros comunistas. Se trata de la organización del Partido obreros comunistas...

Este no es, por fortuna, un ejemplo aislado; en el Partido ha habido y hay muchos semejantes. Tales casos son una lección ejemplar...

Ellos muestran la firmeza revolucionaria de los obreros de vanguardia: su voluntad de luchar y de defender con todas sus fuerzas...

Tal ejemplo y otros parecidos, confirman que apoyándose en los obreros de vanguardia, desarrollaremos y consolidaremos cada día más, nuestra organización de Partido...

(De "Mundo Obrero")

Los socios del Centro Asturiano de la Habana hacen fracasar una maniobra franquista

Hace algunas semanas la dirección franquista del embajador de la Habana, insultando protervamente los sentimientos patrióticos de los socios del mismo...

Ante el ambiente tan hostil del Centro al propósito de la Directiva, un tipejo de esta, Arcenio Lavilla, pretendió hacer pasar el acuerdo de contrabando...

En esta situación tan cargada de materia explosiva, los comunistas hemos de esforzarnos por que el inmenso malestar de millones de españoles explotados y oprimidos sea canalizado y transformado en acciones de lucha de los trabajadores...

Los comunistas hemos de hacer un gran esfuerzo para clavar hondamente en la conciencia de los trabajadores la idea de la unidad. La unidad de su fuerza...

El dinero para aumentar los salarios para ayudar a los obreros en el paro forzoso, debe salir de los grandes beneficios de los capitalistas...

Las ricas experiencias de la grandiosa huelga general de Barcelona, son lección permanente, que no se debe olvidar un solo instante...

CONTRA LAS ACTIVIDADES DE FALANGE EN AMERICA

El "Ateneo Español de México" nos envía la siguiente carta: México, D. F., 8 de septiembre de 1953.

En nombre de nuestra institución ruego a usted la inserción de esta carta en la próxima edición de ESPAÑA POPULAR...

En el número de ESPAÑA POPULAR del día de hoy, bajo el título de "Alerta contra las maniobras de Falange", se atribuyen a este Ateneo actividades que no ha tenido y que nos interesa aclarar...

Por el Ateneo Español de México, firmado: José Luis de la Loma, Secretario General.

Cumplimos al publicar esta carta, con el deber que nos impone nuestra tradición de informar, siempre, a nuestros lectores con datos exactos que les permitan una firme y clara comprensión de la realidad española...

Lo único cierto es que miembros de la ciudad de México solicitaron ser recibidos por la Dirección del Ateneo, y que ésta recibió su visita con la cortés que impone la buena educación...

UN GRAN ACTO DE UNIDAD Y DE LUCHA EN FRANCIA

7,000 ESPAÑOLES SE MANIFIESTAN EN FAVOR DEL FRENTE NACIONAL ANTIFRANQUISTA

Para conmemorar el 19 de julio, fecha gloriosa de la resistencia de nuestro pueblo al fascismo, se celebró un grandioso acto en Toulouse, Francia...

Esta gran concentración en Toulouse, se desarrolló en condiciones de gran dificultad, pero la existencia de una gran unidad de espíritu...

En este importante acto se han puesto de manifiesto la firme voluntad de los millones de antifranquistas reunidos, de proseguir sin desmayo la lucha contra el régimen franquista...

Como una de sus resoluciones, los asistentes a este grandioso mitin, acordaron enviar al doctor José Giral, el mensaje que transcribimos a continuación:

"Siete mil españoles de esta ciudad, nos hemos concentrado hoy 19 de Julio de 1953. Lo hacemos convencidos de que el franquismo tiene que ser derrocado y libre; de que España volverá a ser independiente y libre; de que la República democrática será restaurada en nuestro país."

No nos dejaremos engañar por los pregoneros de una reconciliación con el franquismo, porque en el fondo, esos pregoneros no han hecho ni hacen nada en serio para defender la República, sino al contrario, contra ella.

Viva la independencia nacional de nuestro país. Viva la República democrática."

la democracia, sirve esta política informando con espíritu veraz y denunciando los crímenes de las maniobras de Falange que se producen tanto dentro como fuera de nuestro país.

El 23 de agosto, en la página 7 de la 2ª sección del periódico "Ovaciones", en crónica firmada por el plumífero franquista Antonio de la Villa...

Embajada de la República Española, escribiendo por lo que pagan y sirviendo los objetivos falangistas de la llamada "Junta de Covadonga", decía:

"Y EN EL TURNO DE VISITAS DE LA JUNTA DE COVADONGA CORRESPONDIO EL PASO AL ATENEO ESPAÑOL CON ASISTENCIA DE LA COMISIÓN NOMBRADA POR EL GOBIERNO DE LA JUNTA DE COVADONGA..."

LA DIRECTIVA DEL ATENEO MOSTROSE EN EXTREMO COMPLACIDA DE PODER LOGRAR UNA EFECTIVA SOLIDARIDAD ENTRE TODOS LOS ESPAÑOLES...

ESPAÑA POPULAR no ha recogido, por tanto "versiones a la ligera", como en su carta afirma la Directiva del Ateneo. Y no resulta fácil comprender por muy plausible que ellas sean, las protestas de "defensa de la democracia y la libertad de España" que se hacen en dicha carta...

No comprendiendo semejante contempción con los agentes de nuestro pueblo, esperamos un tiempo prudencial en el que rectificado lo que creemos que el Ateneo interesaba profundamente rectificar, si los hechos no fueran ciertos: la información...

Contra el pacto infamante

—Viene de la Primera Plana—

pacto, entendiendo por ella el acuerdo entre dos partes iguales y soberanas, es una fábrica que ya no se cree ni un segundo París Eguiluz. Segundo: que el acuerdo debe calificarse como un pacto de sojuzgamiento y de colonización de España por los Estados Unidos...

Como españoles tenemos derecho a preguntar: ¿Qué piensan de las palabras del señor París Eguiluz aquellos que aún seguían engañados por la propaganda falaz del gobierno sobre el pacto infamante? Tenemos derecho a preguntar: ¿Se conformarán el señor Eguiluz y aquellos sectores burgueses que representa, con la simple constatación del carácter ruinoso e imperialista del pacto? Si la burguesía española, una vez advertida del peligro que corre, por cobardía, doblará la cerviz ante el yunque y ante Franco, si no se opone con todo el pueblo a la firma de ese pacto oneroso no encontrará Jordán donde lavar sus culpas...

Las consecuencias previsibles de este hecho no pueden ser más sombrías para el porvenir de nuestra patria. La firma del pacto abrirá al gobierno los pies de España un abismo de guerra, de desastre. Lo peor no es preferible arrostrarlo con nervio patriótico las dificultades, la lucha, a lograr la humillación de nuestra patria. Nosotros decimos hoy: ¡No! Tanto veces hemos repetido la salvación de España debe ser obra de todos sus hijos.

(De "Radio España Independiente")

Mejorar el trabajo de los comités provinciales

La carta del Comité Central está siendo una gran ayuda para la corrección de las deficiencias que existen en la organización y en la actividad del Partido. En algunas de nuestras organizaciones se empieza a respirar otro aire. Los métodos caciquiles van siendo desterrados. Hay más discusión política, más preocupación por los problemas ideológicos.

Pero no en todos los comités y organizaciones del Partido ocurre así. Algunos comités provinciales no hacen los esfuerzos necesarios para comprender y aplicar las orientaciones de la Carta del Comité Central, no realizan una verdadera discusión de los problemas políticos, ideológicos y de organización...

Recientemente, el secretario de un comité provincial, habiendo sido criticado por sus métodos caciquiles, exclamaba sorprendido: ¡Qué puedo hacer yo si cuando acabo de hacer un informe los demás camaradas se limitan a decir que están de acuerdo y que no tienen nada que agregar! Estaba convencido de que si en el comité provincial no había discusión política la culpa no era suya, sino de los que se limitaban a estar de acuerdo...

Fué necesario mostrarle que su actitud era extraña al espíritu y a los principios del Partido. Es interesante ver cómo transcurrían las reuniones de este comité provincial. El secretario se presentaba con un informe sobre las cuestiones que él, personalmente, consideraba debían discutirse. Los demás camaradas se encontraban ante un orden del día improvisado, ante cuestiones para cuya discusión no estaban preparados. En estas condiciones ¿qué tiene de extraño que no se atrevieran a intervenir? Pero esto no era todo. Es que, además, el secretario consumía casi todo el tiempo de que se disponía para la reunión. Sus informes eran por que se disponía para la reunión. Sus informes eran por que se disponía para la reunión...

Esto no va en contra, ni mucho menos, de la iniciativa que cada camarada debe poner en el cumplimiento de la función concreta que tiene asignada. Por el contrario, una vez examinada una cuestión y establecida la resolución correspondiente los camaradas encargados de su aplicación deben desarrollar al máximo su iniciativa, pasar ávidamente a su realización.

Una de las fuentes de la energía arrolladora de nuestro Partido, reside en que cada militante lucha conscientemente por la realización de la política del Partido, que refleja los intereses de la clase obrera y del pueblo. La iniciativa, la audacia y la obediencia de los comunistas se basan en su convicción de que las ideas y la política del Partido son justas. Y esta convicción se hace más profunda con el estudio del marxismo-leninismo-stalinismo y con la discusión política en las filas del Partido.

Los camaradas que dirigen una organización del Partido tienen que empezar por estudiar su teoría y discutir su política a fin de estar en condiciones de aplicar a los demás?

El comité provincial al que nos hemos referido no hacía ni una cosa ni otra. En gran medida por los métodos caciquiles del responsable. Pero no sólo por ello. Los demás miembros del comité, pese a no estar de acuerdo con los métodos utilizados por el responsable, seguían con el peor camino, el de callar y esperar, a que las cosas se arreglaran por sí solas. De esta manera hacían deficiente sus derechos y de sus deberes. ¿Por qué no criticaron esos métodos? ¿Por qué no expresaron claramente su desacuerdo? ¿Por qué no exigieron que el comité provincial fuera un verdadero órgano de dirección colectiva?

Principalmente por su insuficiente preparación política e ideológica, por no tener en cuenta los principios del Partido, y el deber sagrado de cada comunista de luchar

infrascriptamente por su aplicación. Y también por el espíritu de placidez, impropio de comunistas, por inclinación a no hacer uso de la crítica, en aras de una tranquilidad y la amistad mal entendida. Mal entendida porque la verdadera amistad y la camaradería, los métodos fraternales entre comunistas no sólo no están en contradicción, sino que presuponen una actitud de principios, una defensa activa de la posición del Partido en todas las cuestiones, la crítica honrada de los defectos, errores que frenan nuestra actividad. Los intereses del Partido están por encima de todo para un comunista. Lo que subordina todo, voluntaria y conscientemente a estos intereses que son los intereses de la clase obrera y de las masas oprimidas.

En nombre de estos intereses sagrados los comunistas nos esforzamos en mejorar todo nuestro trabajo, elevar la actividad política e ideológica del Partido, ganar para la lucha por la paz, la democracia y la independencia nacional a todo el pueblo. Pensando en la gran misión del Partido, en el papel dirigente que el Partido responde, a la cabeza de la clase obrera y del pueblo, como debe cada comité y cada organización del Partido corregir sus insuficiencias, una de las cuales es la falta de discusión política en algunos comités provinciales.

Eleveemos la discusión política en los comités provinciales, consigamos que éstos realicen un verdadero trabajo colectivo, ayudemos a cada camarada responsable a cumplir su función dirigente y habremos dado un paso importante en la aplicación de las orientaciones dadas en el informe de la camarada Dolores y en la Carta del Comité Central. Hagamos de cada comité provincial un verdadero órgano de dirección, capaz de comprender y aplicar con acierto la política del Partido y del pueblo, un paso importante en el fortalecimiento del Partido, es el deber de cada comunista y con más razón de los camaradas que han recibido el honor de desempeñar el puesto de responsabilidad en el Partido.

De Mundo Obrero

De nosotros depende

Las deliberaciones y decisiones de la reciente sesión del Soviet Supremo de la R.S.S. y el discurso pronunciado en esa sesión por el jefe del gobierno soviético, camarada Malenkov, han tenido resonancia en todo el mundo. El régimen olfateo de censura y terror que adecemos no ha podido impedir la poderosa voz de la revolución socialista que se levanta en el mundo. El régimen olfateo de censura y terror que adecemos no ha podido impedir la poderosa voz de la revolución socialista que se levanta en el mundo.

El Gobierno y el Partido Comunista no se conforman con el statu quo. Después de tres robadas anuales sucesivas de precios, Malenkov anuncia ahora que en los dos o tres años próximos se producirá un aumento del 30 por ciento en el consumo de artículos de primera necesidad. Pero el Gobierno y el Partido Comunista no se conforman con el statu quo. Después de tres robadas anuales sucesivas de precios, Malenkov anuncia ahora que en los dos o tres años próximos se producirá un aumento del 30 por ciento en el consumo de artículos de primera necesidad. Pero el Gobierno y el Partido Comunista no se conforman con el statu quo. Después de tres robadas anuales sucesivas de precios, Malenkov anuncia ahora que en los dos o tres años próximos se producirá un aumento del 30 por ciento en el consumo de artículos de primera necesidad.

Ante el III Congreso Sindical Mundial

En la presente situación, la principal característica del movimiento sindical mundial es el crecimiento constante e impetuoso de la voluntad de unidad en las filas de los trabajadores. Con esta perspectiva, en todos los países capitalistas y coloniales los trabajadores comprenden la necesidad de la unidad de acción y actúan unidos. Lo que determina se operen cambios muy importantes en el camino de la unidad de la clase obrera.

En el seno del movimiento obrero británico es cada día mayor el número de Conferencias de organizaciones afiliadas a la T.U.C. que se pronuncian por la unidad sindical internacional. En Alemania Occidental, en la India, Indonesia, Canadá, inclusive en los Estados Unidos, organizaciones que estaban alejadas de la F.S.M. por la escisión provocada por los líderes amarillistas, reclaman con insistencia el restablecimiento de la unidad y establecen contacto con la Federación Sindical Mundial.

Pleno del Comité Soviético de Defensa de la Paz

El 31 de agosto se celebró en Moscú un Pleno ampliado del Comité Soviético de Defensa de la Paz. En sus labores participaron representantes de los Comités de Defensa de la Paz de las Repúblicas, Territorios y regiones, así como delegados de las organizaciones democráticas de masas y de los vastos sectores de la opinión pública soviética.

En el orden del día figura una sola cuestión: balance de la Sesión del Consejo Mundial de la Paz y tareas de los Comités de Defensa de la Paz en la U.R.S.S.

Informó N. S. Tíjonov, presidente del Comité Soviético de Defensa de la Paz.

Cuanto piensan en el futuro próximo de los pueblos pacíficos—dijo N. S. Tíjonov—comienzan a ver claramente que la política de fuerza, la política de brutal imposición, ha sufrido una dura derrota.

Las grandes huelgas de Francia

Con fuerza inusitada y proporciones tales como no había conocido la historia del movimiento obrero francés, una ola de huelgas se extendió por toda Francia en el pasado mes de agosto. Durante una semana tomaron parte en ellas más de dos millones de trabajadores, y en las tres semanas que duró la lucha, el número de huelguistas pasó en mucho a los tres millones. Entre ellos, hubo trabajadores que se incorporaban a la lucha por primera vez.

Cerca de tres semanas han estado paralizadas de hecho las comunicaciones. No funcionó el correo ni el teléfono entre París y provincias. El día que circularon 30 trenes, de los 15.000 normales, el gobierno cantaba "victoria". El suministro de gas y electricidad estuvieron casi suspendidos en todo el país. Y quedaron paralizadas todas las fábricas de guerra del Estado, a excepción de una.

¿Cuál ha sido el motivo de las huelgas?

La gota de agua que colmó el vaso, fueron los decretos-leyes, del gobierno reaccionario Laniel, que golpean con dureza a los funcionarios públicos, ferroviarios, trabajadores de las instituciones del Estado, de las empresas nacionalizadas y municipales, a los pequeños y medianos comerciantes. Además, el bloqueo de los salarios, incluido en el programa gubernamental, ataca los intereses de la clase obrera en su conjunto. Antes de la promulgación de esos decretos, los huelguistas declararon la huelga, que alcanzó proporciones singularmente grandes, después de su publicación oficial.

La ira contra los gobernantes reaccionarios, que están en esas huelgas, la estaba acumulando el pueblo francés desde hacía años. Este movimiento huelguístico ha tenido sus raíces profundas en la política de guerra y de preparación por los gobiernos que se han ido sucediendo en Francia desde 1947.

El plan Marshall, el Pacto Atlántico, la guerra del Viet Nam y la militarización de la economía llevan como secuela el incesante alza del costo de la vida, el paro forzoso total o parcial, el aumento de los impuestos a los pequeños comerciantes y propietarios agrícolas, es decir la penuria y la miseria para millones de franceses, mientras las grandes compañías de los monopolios obtienen beneficios inauditos y sus eximidas escandalosamente de los impuestos.

En el movimiento huelguístico de agosto, es digno destacar, como su rasgo más importante tanto para el presente como para el futuro, el enorme entusiasmo, guiados por las filas de los trabajadores, guiados por el Partido Comunista Francés y por la Confederación General del Trabajo. Los Comités de Defensa de la Paz, elegidos democráticamente por el personal del taller, de la obra o de la oficina, que designaron para sus puestos de dirección a activistas de la C.G.T. Los dirigentes de la Confederación Francesa de Trabajadores Cristianos (C.F.T.C.) y de la Force Ouvrière trataron inútilmente, de impedir la unidad por la base de los trabajadores.

La grave situación política creada por las huelgas fue de tal alcance, que imponía la convocatoria del Parlamento, según lo determina la propia Constitución. El gobierno Laniel iba a verse ante la precisión de convocar ante la Asamblea Nacional, donde probablemente hubiera sido derrotado. Su caída podía poner en serio peligro la política de

Hacia el III Congreso Sindical Mundial

Continúan en todo el mundo los trabajadores desplegando una gran actividad en la preparación del III Congreso Mundial de Trabajadores. En el desarrollo de la unidad de acción y de la solidaridad de los trabajadores del mundo entero y en el tener derecho a participar todas las organizaciones sindicales del mundo, pertenecan o no a la F.S.M., y exponiendo en el libremente sus puntos de vista. La importancia y grandiosidad de este Congreso es destacada por G. Di Vittorio, presidente de la Federación Sindical Mundial, quien en unas declaraciones recientes, ha señalado que este Congreso será un Congreso único, de masas, y ha señalado que más de 100 millones de trabajadores organizados estarán representados en él.

Gloriosa fecha en la historia de un pueblo heroico

El octavo aniversario de la República Democrática de Viet-Nam

Hace ocho años, el 2 de septiembre de 1945, fue proclamada en Hanoi la República Democrática de Viet-Nam.

Durante los años de existencia de la República, durante los años de la guerra patriótica del pueblo vietnamita contra los colonizadores franceses, que continúa hasta ahora, el pueblo vietnamita ha demostrado que ningún agresor podrá esclavizarlo ni ponerlo de rodillas, que un pueblo que defiende su libertad e independencia es invencible. La guerra de rapina contra Viet-Nam ha ocasionado y ocasiona grandes fracasos a los colonizadores franceses.

Las victorias del Ejército Popular vietnamita—que lucha contra un enemigo muy superior en armamento, recibido constantemente de los Estados Unidos de América—se explican por sus vínculos indisolubles con las amplias masas populares. El pueblo apoya a su ejército por todos los medios, pues sabe que defendiendo su derecho a la independencia nacional, a una vida feliz y libre.

En sus ocho años de vida, el régimen democrático de Viet-Nam ha obtenido considerables éxitos. Desde los primeros días de su existencia, el Gobierno popular ha promulgado y aplicado leyes democráticas sobre el trabajo, como la ley de la jornada de 8 horas, la de salarios de los trabajadores y la de asistencia social. Se desarrolla la instrucción pública. En ocho años han aprendido a leer y escribir 14 millones de vietnamitas.

Se presta especial atención a las condiciones de vida de los campesinos, que constituyen el 90% de la población del país. Por decisión del Gobierno, en las zonas liberadas del país se está llevando a cabo la reforma agraria, que es apoyada con entusiasmo por los campesinos de Viet-Nam.

Con motivo del octavo aniversario de la República Democrática de Viet-Nam, Ho Chi Minh, ha dirigido un mensaje al pueblo vietnamita, en el que, en nombre del pueblo del ejército y del Gobierno expresa la gratitud a los pueblos amigos por su apoyo al pueblo francés y a los demás pueblos del mundo por la lucha en defensa de la paz. El Presidente exhorta al pueblo de Viet-Nam a no considerarse satisfecho con los resultados de su existencia, a dar pruebas de valentía y de tenacidad, a superar con decisión todas las dificultades.

IRAN

Numerosos sindicatos, entre ellos los de los trabajadores de cine y del calzado de Teherán organizan cada 15 días una excursión al campo y a las aldeas llevando el saludo fraternal de los obreros de la ciudad. Allí conversan con los campesinos y fraternizan con los campesinos y trabajadores agrícolas, ante quienes presentan número de dactiloscopia y música por grupos de aficionados. En los intermedios, explican a los campesinos la situación política, explicándoles que obreros y campesinos son víctimas de la misma opresión. Ante ellos exponen cómo en el III Congreso Mundial Sindical van a defender los intereses de todas las masas trabajadoras. La discusión de estos problemas entre obreros y campesinos es sumamente eficaz para la popularización del Congreso. En las condiciones de represión contra las organizaciones sindicales y democráticas que reinan en Irán. Además se fortalece así la amistad entre obreros y campesinos y se crean las condiciones para un frente unido de las masas trabajadoras contra la opresión imperialista y por la independencia nacional.

BRASIL

Recientemente se reunieron en Río de Janeiro 200 dirigentes de los sindicatos en representación de 21 organizaciones sindicales, para constituir un Comité Nacional Patrocinador de la delegación al III Congreso Sindical Mundial, que está integrado por varios dirigentes de distintas organizaciones sindicales, entre ellos los obreros de textiles y de los empleados de servicios públicos.

Comités semejantes se han formado en diferentes ciudades del

TRIESTE

La Federación Unitaria del Territorio Libre de Trieste se propone publicar ampliamente los documentos e informaciones del Congreso, que serán discutidos ampliamente por los trabajadores de todas las empresas, al final de cuyas discusiones se propondrán resoluciones dirigidas al Congreso. En una asamblea conjunta, que se celebrará a fines de septiembre, elegirán la delegación que les represente en el Congreso.

Tres millones de obreros ingleses exigen aumento de salarios

Tres millones de obreros de la industria de construcción de maquinaria y de barcos de Inglaterra han exigido aumento del 15% en los salarios.

Mientras que el salario medio de un obrero calificado no llega a 7 libras esterlinas a la semana, el beneficio medio de los patronos, como indica el presidente de la Confederación de Sindicatos de la industria de construcción de barcos y de maquinaria, Brotherton, asciende a 12 millones de libras esterlinas a la semana.

Los datos publicados en 1951 muestran que los beneficios de las compañías de construcción de maquinaria crecieron en el 30% en comparación con 1949. En 1952, los beneficios aumentaron en el 27% respecto a 1951 y en los primeros cinco meses de 1953, en el 8%, por término medio, comparados con 1952.

CHILE

Además de la Central Única de Trabajadores de Chile numerosas Federaciones Nacionales han dado a conocer su intención de enviar delegaciones al Congreso. Entre ellas citamos: Las Federaciones Nacionales de Minereros, de Trabajadores de la Metalurgia, de Trabajadores de la Construcción, de Trabajadores de la Construcción de Maestros, la Federación de Empleados, la Asociación Nacional de Funcionarios.

INDIA

El Comité Regional de la AIITUC de Kanara del Sur, ha lanzado un llamamiento a los trabajadores de todas las organizaciones sindicales de la provincia, en pro del III Congreso Sindical Mundial, y ha elegido a 3 de sus militantes para que representen a esa organización.

El Sindicato de Trabajadores de las Refinerías de Petróleo de Bombay se dispone también a designar a sus delegados.

El Comité Ejecutivo del Congreso de los Sindicatos de la pro-

GUATEMALA

El entusiasmo de los trabajadores guatemaltecos para enviar su delegación al Congreso, se manifiesta entre otras cosas por el día de jornal que es entregado al fondo de envío de la delegación.

MINEROS ESCOCES EN LA UNION SOVIETICA

Se encuentra en la Unión Soviética una nueva delegación de mineros de Escocia dirigida por Abe Moffat, presidente de la Sección escocesa del Sindicato Nacional de Mineros de la Gran Bretaña. Entre los trabajadores de ambos países, existen firmes lazos de fraternidad que ya se han puesto de manifiesto en diversas ocasiones en visitas mutuas y en el mensaje de amistad enviado por 130.000 afiliados de los sindicatos escoceses a los sindicatos de la Ucrania Soviética.

En su visita al ambascador permanecieron diez días, los mineros escoceses, que han convivido íntimamente con los mineros soviéticos cultivando y desarrollando los lazos fraternos que con ellos les une.

V. Efanov, presidente del Comité Regional de la Industria Hullera, al saludar en la ciudad de Stalino en nombre de los mineros soviéticos a sus camaradas escoceses, subrayó que el robustecimiento de la amistad entre los mineros de Escocia y de la Unión Soviética favorece la causa de la paz en todo el mundo. Las palabras de Abe Moffat, de Robert John Young y de otros miembros de la delegación visitante en sus saludos repetían incansablemente: "paz", "amistad", "colaboración". Nada, ninguna fuerza podrá quebrantar esta amistad! Amistad fraterna de los trabajadores soviéticos y escoceses que robustece la causa de la paz.

"Proezas" de los marinos yanquis

La desgracia sufrida por la población de las islas griegas de Cefalonia, Itaca y Zakinthos, que han sido víctimas de un devastador terremoto, ha causado profunda condolencia a todas las personas honradas del mundo. Muchas organizaciones, y en primer lugar la Cruz Roja de la Unión Soviética, han prestado ayuda material a los damnificados. Pero ha habido también otros "ayudantes", cuyas "proezas" recordará largo tiempo el pueblo griego con ira y desprecio.

En tanto que los habitantes de las islas, poniendo en tensión sus energías, luchaban contra las consecuencias del terremoto, en las islas desembarcaron los marinos de los barcos de guerra norteamericanos que se encontraban próximos a sus costas.

Aquellos de los ingenuos habitantes de las islas que pensaron que los marinos norteamericanos se habían presentado para ayudar a retirar los escombros, pudieron convenir muy pronto de lo contrario, cuando vieron inútilmente perder tiempo yanguis, Saquearon... merodear... pasas derruidas, barcos de guerra yanquis, tan fuertes que el manto de los marinos y yanquis se retiró, antes de marcharse de las islas damnificadas.

La ignominiosa conducta de los marinos norteamericanos, que se ha visto merodeo, que se ha visto incluido el Gobierno norteamericano, fascista de Grecia, ha levantado una ola de indignación y de protesta entre la población de las islas. La indignación tan fuerte que el manto de los marinos y yanquis se retiró, antes de marcharse de las islas damnificadas.

